

## el desarrollo del Socialismo en Cuba

Hoy, con suma alegría festejo y conmemoro junto con todos Uds. el quincuagésimo aniversario del triunfo de la Revolución Cubana. Hace cincuenta años, el heroico pueblo cubano, bajo la conducción de su gran líder Fidel Castro, derrotó mediante lucha armada, la dictadura proimperialista de Batista y logró la victoria de la Revolución.

La Revolución Cubana constituye uno de los acontecimientos revolucionarios más importantes del siglo XX, después de la Revolución de Octubre de Rusia en 1917 y de la Revolución China en 1949, abrió una nueva era en la historia de la revolución y del movimiento socialista en América Latina, y ejerció profundas influencias en el proceso del desarrollo de la historia contemporánea de América Latina.

Cuba es uno de los países socialistas más jóvenes que nacieron después de la Segunda Guerra Mundial . En lugar de vincularse con una guerra mundial o una guerra de liberación nacional en resistencia contra la dominación extranjera, la Revolución Cubana conquistó el poder a través de una guerra revolucionaria nacional contra la dictadura .Es ésto lo que le distingue de los otros países socialistas surgidos en la postguerra .

Después del triunfo de la Revolución en 1959, bajo la dirección del Fidel Castro, el pueblo cubano destruyó el viejo aparato estatal y estableció el poder revolucionario, llevó a cabo una serie de reformas democráticas para transformar el viejo sistema económico y establecer nuevas relaciones productivas: las reforma agrarias, la nacionalización de las empresas extranjeras y privadas locales, y la reforma de la economía urbana, y emprendió el camino socialista. El 16 de abril de 1961, Fidel proclamó que la Revolución Cubana es una Revolución Democrática y Socialista de los humildes, por los humildes y para los humildes.

La Revolución Cubana es la revolución antidictatorial más radical en la historia latinoamericana, es la revolución antiimperialista más decidida en la historia latinoamericana ,como primera revolución que pasó de la lucha nacional democrática al socialismo en la historia latinoamericana, la Revolución Cubana demuestra que es posible tal transición, estimulando de este modo el entusiasmo revolucionario de amplios trabajadores latinoamericanos e impulsando el progreso y el desarrollo de la sociedad del Continente . El modelo real de materializar la equidad social creado por la Revolución Cubana abrió una nueva visión y ofreció más alternativas para las luchas revolucionarias posteriores de los países latinoamericanos.

golpes que le asestaron los bruscos cambios y la  
Cuba socialista yergue altiva en el Mar Caribe y en el

Hemisferio Occidental.

Vemos con satisfacción que hoy el Socialismo constituye un término muy de moda en América Latina. Bajo la influencia de la Revolución Cubana y el Socialismo de Cuba, algunos dirigentes izquierdistas de AL abogan por el socialismo: el presidente de Venezuela Hugo Chávez y el presidente de Ecuador Rafael Correa abogan por el Socialismo del Siglo XXI, y el presidente de Bolivia Evo Morales aboga por el Socialismo Comunitario. Aunque estos socialismos todavía están explorándose y experimentándose tanto en la teoría como en la práctica, se levanta una ola de socialismos en el patio trasero de los EE.UU. llamando la atención.

### **¿Qué es lo que ha traído a Cuba el socialismo?**

En el acto efectuado el 16 de abril de 2001 en conmemoración del aniversario 40 de la proclamación del carácter socialista de la Revolución, Fidel afirmó que el pueblo cubano defendería a muerte con su sangre el socialismo, y recalcó que este acto era una demostración de que la Revolución Cubana no había cambiado de su carácter socialista, y Cuba persistiría en el rumbo socialista. Fidel señaló: *“Sin el socialismo no tendríamos escuelas y maestros para todos los niños sin excepción alguna”, “Sin el socialismo las expectativas de vida al nacer de nuestros ciudadanos no podría ser de 76 años”, “Sin el socialismo no sería el deporte un derecho del pueblo, ni Cuba ganaría más medallas de oro per cápita en los Juegos Olímpicos que cualquier otro país”, “Sin el Socialismo Cuba no habría podido resistir 42 años la hostilidad, el bloqueo y la guerra económica del imperialismo”.*

### **Las características, las experiencias y las contribuciones de la Revolución Cubana y del Socialismo de Cuba**

Recientemente, leí un comentario en un periódico de los EE.UU. que se titula: *“Cincuenta años después, Cuba no tiene mucho que mostrar”,* evidentemente este artículo pretende minimizar los grandes logros de la Revolución Cubana. En mi opinión, cincuenta años después, Cuba tiene mucho que mostrar; la Revolución Cubana y el Socialismo de Cuba poseen sus propias características, han acumulado ricas experiencias, han hecho valiosas contribuciones al desarrollo del marxismo-leninismo y del movimiento socialista mundial.

**El Partido Comunista, presta mucha atención a la  
y consolida constantemente la gobernabilidad del  
mismo.**

El Partido Comunista de Cuba es la vanguardia y la máxima fuerza dirigente del pueblo cubano. Después de los bruscos cambios de la URSS y de los países de Europa del Este, el PCC no sólo no se ha disuelto ni cambiado de nombre sino se ha fortalecido y consolidado, aumentando constantemente sus militantes. El IV Congreso del PCC celebrado en octubre de 1991 lanzó los principios y las consignas de *“Salvar la Patria, la Revolución y el Socialismo”*. Y el V Congreso del PCC celebrado en octubre de 1997 subrayó que el PCC, guiado por el Marxismo-Leninismo y las ideas martianas, constituye el seguro defensor y el baluarte del país. El 24 de febrero de 2008, en la séptima legislatura de Asamblea Nacional del Poder Popular, Raúl Castro fue elegido por unanimidad como el presidente del Consejo del Estado y del Consejo de Ministros. El relevo tranquilo y seguro del máximo puesto ejecutivo constituye clave y garantía para la continuación y el desarrollo de la causa socialista de Cuba. En abril, el VI Pleno del Comité Central del PCC tomó la decisión de la formación de la Comisión del Buró Político integrada por el Presidente, el primer vicepresidente y los cinco vice-presidentes del Consejo del Estado con el objeto de poder tomar *“decisiones rápidas y colectivas”*, y el VI Pleno también anunció la propuesta del Buró Político del PCC de celebrar en la segunda mitad de 2009 el VI Congreso del PCC.

## **2. Cuba persiste en el Marxismo-Leninismo y en la integración del Marxismo-Leninismo con la realidad concreta de Cuba.**

La Constitución vigente de Cuba estipula con claridad: *“El Partido Comunista de Cuba, martiano y marxista-leninista, vanguardia organizada de la nación cubana, es la fuerza dirigente superior de la sociedad y del Estado, que organiza y orienta los esfuerzos comunes hacia los altos fines de la construcción del socialismo y el avance hacia la sociedad comunista”*. Cuba persiste en el Marxismo-Leninismo y en la integración del Marxismo-Leninismo con la realidad concreta de Cuba. Y el pensamiento de Fidel Castro es el resultado de la integración del Marxismo-Leninismo a la realidad concreta de Cuba, y es la guía que garantiza la conducción de la Revolución Cubana a la victoria.

## **3. Cuba persiste en el rumbo socialista, y educa al pueblo, a los militantes del Partido y especialmente a los jóvenes y adultos con la ideología avanzada.** Tras el

**4. Cuba aplica la amplia democracia socialista, y permite al pueblo exponer libremente sus opiniones.** El Partido y el gobierno de Cuba siempre solicitan y escuchan ampliamente las opiniones populares antes de formular las importantes políticas. Por ejemplo, desde septiembre al diciembre de 2007, en diversas partes del país, se convocaron más de 210 000 reuniones con la asistencia de 5 000 000 personas, de las cuales, 3 220 000 personas hicieron uso de la palabra y plantaron más de 1 300 000 opiniones y sugerencias en torno a los importantes problemas y las medidas a tomar planteadas por Raúl Castro en su discurso pronunciado el 26 de julio del mismo año. En 2008, hubo una amplia, profunda y masiva consulta popular sobre el Anteproyecto de Ley de Seguridad Social. Se efectuaron 85 301 asambleas, participaron 3 085 798 trabajadores, se produjeron más de 900 mil intervenciones que incluyeron propuestas, dudas, preocupaciones y sugerencias. Y anteayer, el 27 de diciembre, fue aprobada la nueva Ley de Seguridad Social por el II período ordinario de sesiones de la VII legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

**5. Cuba está explorando constantemente las leyes y el camino de la construcción económica socialista y lleva a cabo paulatinamente la apertura y las reformas adecuadas.** Desde el comienzo de la década de los 90 del siglo pasado, Cuba ya empezó a aplicar la apertura y las reformas adecuadas. Y como consecuencia, desde 1994, la economía se recupera y se desarrolla paulatinamente. Durante 1994 y 2000, la economía creció a un promedio anual del 4,7%. Y desde que Raúl Castro asumió el poder, Cuba ha aplicado algunas nuevas medidas de la apertura y las reformas. La economía de Cuba creció a una tasa de 12,5% en 2006, y a una tasa de 7,5% en 2007. Y este año, a pesar de los efectos negativos de la crisis financiera global y de los azotes de los tres huracanes ocurridos del septiembre al noviembre con una pérdida calculada de 10 mil millones de dólares, la economía creció a una tasa de 4,3%. Frente a las calamidades naturales, el Partido y el Gobierno de Cuba siempre salen adelante y hacen todos los esfuerzos para proteger la vida y los bienes del pueblo, y garantizar la seguridad de la vida de las masas populares y el abastecimiento de los artículos de la primera necesidad, lo cual demuestra plenamente las ventajas del sistema socialista.

del bloqueo económico, del embargo comercial, del  
sión militar, ha resistido los enormes golpes de los  
bruscos cambios de la Europa del Este y de la desintegración de la URSS.

**7. Cuba persiste en mantener una armonía social, persiste en la seguridad social y la asistencia social de todo el pueblo, y en la asistencia médica gratuita.** Se destacan los éxitos de la asistencia médica y la salud pública de Cuba. A pesar de las diversas dificultades, el gobierno cubano persiste en encargarse de todos los gastos de la asistencia médica de todos los habitantes. Anteayer, el 27 de diciembre Raúl Castro presidió la clausura del II período ordinario de sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular, correspondiente a su VII legislatura. Fue aprobado el nombre de Año del 50 aniversario del triunfo de la Revolución, con que se denominará el venidero 2009, y se aprobaron los Lineamientos del Plan Económico y Social y el Presupuesto del Estado para el 2009, así como la Ley de Seguridad Social. Según las palabras de Georgina Barreiro, ministra de Finanzas y Precios, las restricciones financieras no desmantelan programas sociales en Cuba, las asignaciones a esas esferas sociales representan el 43,6% del total de los gastos incluidos en el Presupuesto para el año entrante y un 30,2% del Producto Interno Bruto a precios corrientes para el 2009. Y según la nueva Ley de Seguridad Social, el 100% de la población cubana está protegida por el Sistema de Seguridad Social. El Estado garantiza la protección adecuada al trabajador y a su familia.

**8. Cuba persiste en tomar el ser humano como el centro de la transformación socialista, presta mucha atención a la formación del personal, persiste en la educación gratuita para toda la población.** En 1961, Cuba desplegó una campaña de alfabetización en escala nacional, y eliminó en lo fundamental a los analfabetos. En Cuba, a los estudiantes desde el primer grado de la escuela primaria hasta su graduación de maestros o de doctores, todos sus gastos de estudios son gratuitos. Hoy, todos los niños asisten a la escuela. Hoy toda la población posee un promedio de 11 grados, y Cuba tiene casi un millón de graduados universitarios en una población de 11,2 millones de habitantes. Cuba acoge en el presente a más de 31 000 becarios (24 000 estudian Medicina) de 123 países. Desde 2006 han llegado a la isla 2.544 estudiantes chinos a cursar estudios de español y ya se han graduado 1.435. La educación cubana ha logrado notables éxitos. Además, en 2005, el gobierno cubano aumentó en gran escala los salarios de los obreros y los empleados cubanos. Y desde el 1 de mayo de

ensión de los 2 150 000 obreros y empleados jubilados

**9. Cuba da prioridad al desarrollo científico y tecnológico y a la innovación científica y tecnológica, y promueve el crecimiento económico a través del desarrollo científico y tecnológico.** El 15 de enero de 1960 Fidel Castro señaló: EL futuro de nuestra patria tiene que ser, necesariamente, un futuro de hombres de ciencia, de hombres de pensamiento. En la actualidad, Cuba cuenta con 220 instituciones científicas y tecnológicas en todo el país y 37 525 personas. Los logros científicos y tecnológicos más destacados se reflejan en la biotecnología, Ingeniería Genética, farmacéutica y los aparatos e instrumentos médicos. En los últimos diez años, Cuba ha explorado numerosos nuevos productos médicos-farmacéuticos que poseen fama mundial y cuya exportación trae para Cuba cuantiosas divisas.

**10. Cuba ofrece ayuda y solidaridad a los países y los pueblos del Tercer Mundo, Cuba cuenta ahora con amigos en todo el mundo.** El gobierno de Cuba ha enviado decenas de miles de médicos (en la actualidad hay 38000) a 96 países, principalmente del Tercer Mundo para prestar sus servicios y asistencia médica a sus pobladores, especialmente a sus pobladores pobres. En los últimos años, miles de oculistas cubanos trabajan en Venezuela, Bolivia, Guatemala, Paraguay y otros países para curar a sus habitantes las enfermedades de los ojos. Cuba también atiende en su país a los pacientes de estas enfermedades. Las operaciones de Milagro han hecho recuperarse de la vista a más de 80000 pacientes latinoamericanos. Poco después del terremoto de Wenchuan, Provincia de Sichuan de China, por las instrucciones de Fidel Castro, Cuba mandó inmediatamente a un equipo médico a Sichuan para labores de rescate. Cuba también ha establecido junto con los gobiernos locales consultorios de oftalmología en la provincia Qinhai y otros lugares de China.

Estados Unidos ha sido derrotado rotundamente en su intento de aislar a Cuba, y muy por el contrario Cuba tiene hoy relaciones diplomáticas con 181 naciones de las 192 que integran la Organización de las Naciones Unidas, en cuya sede este año fue reiterada la condena al criminal bloqueo, esta vez por 185 votos.

Vemos con alegría que a lo largo del medio siglo, las relaciones de amistad y de cooperación entre China y Cuba viene desarrollándose en forma ininterrumpida. Tal como afirmó el presidente chino Hu Jiantao durante su última visita a Cuba: "nuestros dos países han ampliado cada vez más las esferas de su cooperación amistosa de beneficio mutuo y las



*Your complimentary  
use period has ended.  
Thank you for using  
PDF Complete.*

**Click Here to upgrade to  
Unlimited Pages and Expanded Features**

ado en una nueva época de desarrollo en todos los  
ueblos han llegado a ser buenos amigos de confianza  
mutua, camaradas que se tratan con toda sinceridad y hermanos que comparten las mismas  
alegrías y penasö.

**<http://blog.china.com.cn/xushicheng/art/351955.html>**